

大谷小中学校だより

No. 3
平成30年6月26日
珠洲市立大谷小中学校

豊かな心を育む

校長 作田 善久

先日の授業参観・給食試食会・食育講話・大谷地区保健委員会では、急な出張のため保護者の皆様に大変ご迷惑をおかけし、誠に申し訳ありませんでした。

さて、先月からランチルーム入り口廊下に、千田一路先生の俳句とともに子どもたちの俳句を掲示しています。給食試食会の折にご覧になった方もいらっしゃると思います。子どもたちは、投句用紙に3句書いたら投句箱に入れます。特に回数は指定していませんが、月に1回は出して欲しいと思っています。

物質的に恵まれた現代、子どもたちにとって「物がある・ない」というのははっきりと分かります。例えば、ゲームに慣れ親しんだ子どもが、ゲームがないと遊ぶことができないと不便さを感じます。スマホを忘れて出かけた大人が感じる不便さと似たところがあるかもしれません。

しかし、心の豊かさは分かりにくいものです。では、心の豊かさはどうしたら育むことができるのでしょうか。体験活動がその一つです。黒米田植え、塩田体験など様々な体験によって子どもたちは新たな思いを持つことができます。このような思いの積み重ねは、心の豊かさにつながります。日常生活からも心の豊かさを育むことができます。例えば、ご飯を用意してくれた家族に対して、「当然」と思ってごはんを食べるのか、「ありがとう」と感謝の気持ちをもって食べるのか、随分と違うのではないのでしょうか。一つの出来事であっても、見方によって複数の捉え方ができます。多様な捉え方が心の豊かさになるのだと思います。

今年度、子どもたちに俳句作りを勧めているのは、「日常の生活をよく見て欲しい」との思いからです。昨日と変わらないように見える1日に、実はたくさんの変化があります。小さな驚き、感動、感謝等、たくさん思いが生まれています。俳句を創ることでそんな場面を見つけ、切り取って表してくれたらいいなと思っています。自分の発見を言葉に表現することで、より鮮明に意識し、記憶に留めることができるはずです。そのことが、心の豊かさにつながります。

日常の変化に敏感になる。いつもしていることを別の見方で考えてみる。子どもたちが、このような見方をしてくれればと思っています。心の豊かさは、自分の気持ちの持ち方から得られるということです。

保護者の皆様には、毎日のお仕事でお忙しいことと思いますが、このような視点でお子さんと接してみたいかがでしょうか。食事の時に、いっしょに「いただきます」と手を合わせるだけでも違います。今月は、恒例の親子塩田体験があります。今年も青年福祉員のご協力を得てたくさん体験活動が計画されています。子どもたちに豊かな心を育てたいという視点でも取り組んでいきたいと思っています。



「給食試食会・食育講話・授業参観・大谷地区保健委員会・広報委員会」

～多数のご参加ありがとうございました。～

6月11日(月)は、お忙しい中、盛りだくさんの日程にもかかわらず、来校していただきありがとうございました。

教室や廊下の掲示物やお子さんの授業の様子から、がんばる姿やこれまでの学習の足跡が伝わったでしょうか。また、会の終了後には、食育講話や姿勢の講演会等の感想もたくさんよせていただき、改めて保護者の皆様の熱心さを感じることができました。これから1学期のまとめの時期に入りますが、皆様の期待に応えられるよう、残りの活動を充実させていきたいと思っています。

🍷 給食試食会

17名の保護者の方に参加していただきました。この日のメニューは「もずく汁、いわしの紀州煮、きんぴらごぼう、オレンジゼリー」でした。おうちの人と一緒に食べる給食はいつもよりずっとおいしかったことでしょう。



🍷 食育講座「手洗いや食品衛生について」講師：和田 丈太郎 氏

普段は何気なく行っている手洗いですが、ノロウイルスやカンピロバクター等に感染しないために、正しい知識と手洗いの仕方を教えていただき、手洗いの大切さを再確認できました。



🍷 大谷地区保健委員会「正しい姿勢でパフォーマンスUP」

講師：近藤 千弥子 氏、池端 克彦 氏

保護者と後期課程の生徒を対象とした姿勢についての講習会でした。姿勢は性格や学力に深くかかわっているとされています。講習会では、今の自分の状態を知り、正しい姿勢について学ぶ事ができました。モデルとなった廣澤教頭先生の姿勢が、講師のアドバイスにより、目の前で整っていくのを見て、驚いた方も多かったのではないのでしょうか。講習会の終わりの挨拶では、全員がよい姿勢になっていました。これから「一生健康」で過ごすためにも、正しい姿勢が長く続くように日頃から気をつけていきたいものです。



🍷 安全講話「水の事故から命を守る」講師：谷内田明彦消防士長、稲川健太郎消防副士長

前期課程の児童は、珠洲消防署の方から、離岸流で流された時やおぼれそうになった時にどうすればいいかを教えてもらいました。大切なことは「浮いて待つ」と「大人の言うことを聞く」ことだそうです。これから、海水浴やプールのシーズンに入ります。水の事故には十分気をつけて、楽しい夏にしてほしいと思います。



毎月、千田先生の俳句を紹介しています！



7月

「沖を背に朝風ぐるる担ひ桶」





7月行事予定



曜	予 定
1 日	
2 月	街頭指導 安全点検 全校集会 委員会 ピアノ講演会
3 火	1学期期末テスト① 水泳教室
4 水	1学期期末テスト② トマトの日 
5 木	芸術鑑賞推進事業（後期） 水泳教室
6 金	金沢大学学校指導アドバイザー来校
7 土	伝承クラブ（公民館 13:30～14:30）
8 日	
9 月	史跡めぐり（6年 8:05 出発） 外掃除 職員会議
10 火	児童生徒集会 PTA 総括委員会 19:00～
11 水	シェイクアウトいしかわ 避難訓練（地震） 水泳教室
12 木	水泳教室
13 金	激励会 集金袋配布
14 土	21世紀石川少年の翼事前研修（ ）
15 日	21世紀石川少年の翼事前研修（ ）
16 月	海の日 県中学校卓球大会（ ） 
17 火	街頭指導 たんぼぼ読み聞かせ 
18 水	通知表渡し ブロック集会 かぼちやの日 定時退校日
19 木	水泳教室 球技大会（後期課程）
20 金	1学期終業式
21 土	伝承クラブ（公民館 13:30～14:30）
22 日	
23 月	移動児童館（13:30～14:30） 飯田高校体験入学（13:00）
24 火	
25 水	
26 木	親子議会（6年 、9年 ） 16:40～19:20
27 金	21世紀石川少年の翼（～8/1 韓国）
28 土	塩田体験（1～7年生・9年生希望者） 
29 日	塩田体験（1～7年生・9年生希望者）
30 月	海岸清掃ボランティア（7・9年生 8:30～10:20）
31 火	

◆姉妹都市ブラジルペロタス市から届きました！



今年も地球の裏側の国から心温まる手紙とプレゼントが届きました。それぞれが届いた手紙を持ち、だんだん広場に腰かけ、はるか遠い国に思いをはせながら、読もうとする姿がありました。

◆スクールシアター「トラの恩返し」



5月30日は、前期課程の児童がラポルトすずへ行き韓国・朝鮮の民話のオペレッタ「トラの恩返し」を鑑賞してきました。本物の劇を楽しく味わうことで、心の栄養をもらってきました。

6月 あの日あの日

1年生



2年生



授業参観

3年生



4年生



5・6年生（歯みがきの授業）



7・9年生（陸上大会）



◆奥能登卓球大会&陸上競技大会の結果

卓球	女子個人戦	2位	さん
卓球	女子個人戦	3位	さん
卓球	女子個人戦	3位	さん
陸上	走り幅跳び	4位	さん
陸上	走り高跳び	4位	さん

さんと さんは、6月30日の県大会に出場します！

◆花いっぱいになりました。

6月7日に、全校児童生徒で国道沿いや学校の花壇にサルビアを植えました。それから、毎日の水やりを欠かさずにやっています。これから夏に向けて、花たちも勢いを増すと思います。学校の花壇の花々が、少しでも地域の皆さんの癒しになりますように。



◆能登地区中学校卓球大会がんばりました！

6月16日、17日の2日間にわたって、能登地区中学校卓球大会が行われました。7・9年生11名が県大会出場を目指して、今までの練習の成果を発揮し試合に挑んでいました。保護者の皆様、たくさんのご声援をありがとうございました。

県大会は、7月16日（月）に加賀市スポーツセンターで行われます。上位進出をめざして、がんばってください！

県大会出場おめでとう！

女子個人戦 さん 

道徳の評価について

今年度から前期課程において道徳が教科化され「特別の教科道徳」となりました。それにともなって、前期課程の通知表には、道徳の評価の欄が設けられることとなります。（後期課程は2021年度から）評価は点数で行わず、学習の状況や道徳性において成長したところを文章で示すことで、子どもたちを認め、励ましていきます。通知表で、一人一人がもっている「よりよく生きようとする力」の伸びを伝えていきます。

